

令和6年9月1日発行

令和6年度第1号（通算第43号）

発行責任者 札幌市手稲区保護司会

会長 板垣 裕子

編 集 広報部

※本画面の無断転載を禁止します

生成系AIにより作成した記事を含みます

保護司会広報誌

「ていね」

7月1日は更生保護の日・社会を明るくする運動月間です

第74回社会を明るくする運動

手稲区決起集会及び内閣総理大臣メッセージ伝達式・街頭啓発活動実施

「社会を明るくする運動」の一環として手稲区保護司会更生保護女性会及び手稲区の主催で令和6年7月1日第74回社会を明るくする運動手稲区決起集会及び内閣総理大臣メッセージ伝達式が開催されました。

本式典では手稲区保護司会板垣会長より、高久政行手稲区長に内閣総理大臣メッセージをお伝えしたほか、高久政行手稲区長よりビデオメッセージによるご挨拶をいただきました。続いて庁舎・手稲駅周辺にて行われた街頭啓発活動では、手稲警察署のご協力をいただき、更生保護のみならず投資詐欺・特殊詐欺被害防止も併せて訴えることが出来ました。内閣総理大臣メッセージ伝達式とは、内閣総理大臣が、社会を明るくする運動の開始を宣言し、国民に運動への参加を呼びかける式典です。強化月間である7月に全国で開催されており、今年で74回目を迎えます。内閣総理大臣が、社会を明るくする運動の目的や意義について述べ、国民に運動への参加を呼びかけるメッセージが読み上げられました。社会を明るくする運動は、犯罪や非行のない安全で安心な明るい社会を築くための全国的な運動です。管内のまちづくりセンターやコミュニティセンターにご協力いただき、7月中は「のぼり旗」の掲揚を行い、啓発活動を行っております。



高久政行手稲区長



手稲区決起集会



街頭啓発活動

手稲区保護司会定期総会開催

4月26日に手稲区民センターで令和6年度定期総会が開催されました。ご来賓として札幌市より、岩立明彦手稲区市民部長、北海道警察より山崎哲也手稲警察署生活安全課長、札幌保護観察所より福地亮人統括保護観察官にご臨席ならびにご挨拶を賜りました。総会では令和5年度の活動・決算報告、令和6年度の活動計画・予算案等について審議・承認されました。

第1期地域別定例研修開催

4月26日区民センターで第1期地域別定例研修が開催されました。講師の千葉雅己保護観察官から「個人情報保護・情報セキュリティについて」と題し、資料を基に詳しく講話をいただき、熱心な質疑応答も行われました。個人情報の保護・情報セキュリティ確保の必要性から令和7年度以降の事件関係の報告書はデジタル機器を使用して作成の場合はすべてH@(はあと)を利用することになり個人情報保護の重要性を再確認しました。またH@(はあと)を使用しない場合は紙媒体手書きになるということでしたが、デジタルを利用することの利便性を考えるとH@(はあと)を積極的に取り組まなければと実感しました。



第1回自主研修会開催

6月28日午後区民センターで19名が出席し開催されました。「さあ 発表しよう！交流しよう！」と題して3名の保護司の皆さんからの発表と質疑応答も行われました。被害者担当保護司の経験のある畠田保護司からは、更生保護の意義と対象者と向き合う際は、被害者に思いを寄せながら対応との大切さを学んだ思いです。更生施設で勤務されている高木保護司は立ち直り、社会復帰には家族等の愛が必要と語り、保護司会会长を務める板垣保護司はいくつかの経験談を発表されておりました。終了後のアンケートでは、今後もこういった機会を希望する多くの声がありました。

薬物乱用防止啓発パネル展開催

5月18日・19日JR手稲駅自由通路「あいくる」で“社会を明るくする運動”の一環として、手稲区保護司会・更生保護女性会・手稲区役所主催による「薬物乱用防止啓発パネル展」を、例年8月に開催していた日程を早め5月18日・19日の2日間にわたり開催しました。



今回のパネル展には、手稲警察署・手稲区民生委員児童委員協議会及び北海道科学大学のご協力を得て、薬物乱用防止旗の掲出、リーフレット・ティッシュ・風船などを通路利用者に配布しながら啓発活動を行いました。展示された薬物乱用防止のパネル前には、立ち止まって熱心にご覧になる方も多く見られるなど、薬物乱用の危険性に対する関心の高さが窺われました。今回参加した北海道科学大学の学生による「入浴剤を作ってみませんか」のコーナーでは、子ども連れのご家族や帰宅途中の学生、JR待ちの方々などで賑わい



「できた、香りが良いね」などと喜びながら自作の入浴剤を持ち帰るなど大盛況でした。

開催期間の2日間にわたり、配布物などの準備、パネルの搬入と設営、啓発活動等にご協力いただき無事に終了することができました。開催初日に見学いただいた保護観察所次長をはじめ、観察官や北区保護司会の皆さん関係者の方々に心からお礼を申し上げます。

薬物乱用防止教室「出前講座」の開催 札幌市立新陵中学校・前田北中学校

6月24日新陵中学校全校生徒、7月22日前田北中学校3年生を対象に、両校の教職員の皆さんのご協力を頂き同日午後に「出前講座」を開催しました。

昨年開催した新陵中学校での出前講座が好評であったことから、本年も同校からの依頼を受け2回目の開催となりました。両中学校共に生徒たちは体育館に整列し、DVDの鑑賞とQ&Aを活用した薬物乱用防止の事例などを保護司から解説、続いて、2名の保護司による体験談を交えた熱のこもった講義を行いました。

講義終了後には、生徒の代表から「薬物の恐ろしさと、薬物乱用によって起こる様々な問題について知ることが出来ました」とのお礼の言葉があり、更なる出前講座による薬物乱用防止活動の諦要性を実感することが出来ました。

準備・調整等にご尽力いただきました先生方に感謝申し上げます。

新任保護司研修会開催

6月13日手稲区民センターで新任保護司研修会が開催されました。

資料を用いて保護司の役割や活動内容、具体的な業務などについて学びました。新任保護司ならではの初步的な質問に対しても、会長や分区長に親切に教えて頂き、明るく微笑ましい雰囲気の研修会となりました。

退任保護司紹介

大橋 浪江さん 中央分区
5月31日付 ご退任
24年間の長きにわたり
ありがとうございました。



和田勝也さん
前田分区



佐々木亜衣梨さん
中央分区



岡村由佳さん
西分区



嘉指華世さん
西分区



圓山典子さん
西分区

ご案内

公開ケース研究会

生きやすい街「手稲」～ユニバーサルな心をめざして



渡辺 一史 氏

演題 「なぜ人と人は支え合うのか
——心のバリアフリーについて考える」

日 時 令和6年10月8日 13:30～15:30

場 所 手稲区民センター2階ホール

講演者 渡辺 一史 氏 (ノンフィクションライター)

著 書 『こんな夜更けにバナナかよ筋ジス・鹿野靖明とボランティアたち』文春文庫
『北の無人駅から』北海道新聞社
『なぜ人と人は支え合うのか「障害」から考える』ちくまプリマー新書

手稲区協力雇用主会定期総会開催

6月22日手稲区協力雇用主会定期総会が開催されました。これまで会を率いてくださった伊藤哲弥会長より退任のご挨拶に続き、今年度より新会長に就任される乙井敏克新会長が抱負を述べられ、令和5年度事業・決算報告、令和6年度事業計画・予算案、役員改選等について審議可決されたことが報告されました。

また、昨年度中に新規加入いただいた法人の紹介も行われました。これからどうぞよろしくお願ひいたします。

〈新会員〉 株式会社大東 代表取締役 吹田 幸隆様 光建工業株式会社 代表取締役 千葉 建次様

手稲区更生保護サポートセンター情報（平日のみ開設）

開設時間 9時30分～16時（12時～13時不在）

電話・FAX 011-694-8616

手稲区前田1条11丁目110手稲区役所2階

E-mail teine.hogoshikai@gmail.com

手稲区保護司会ホームページ

<https://teineho54.org/>

スマートフォンのカメラ

で右のQRコードを読み

取ることでも閲覧可能！

